



Frontispicio de la Cámara de Diputados se ilumina de rosa con motivo del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama



El frontispicio de la Cámara de Diputados fue iluminado de color rosa esta noche con motivo del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre de cada año.

El acto fue encabezado por la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), quien subrayó que esto refrenda el compromiso de las y los legisladores a favor de contar con un presupuesto justo y eficiente para que las mujeres, que son las que regularmente padecen esta enfermedad, tengan acceso a la atención médica.

Lamentó que la mayoría de las mujeres que enfrentan esta enfermedad y se enteran muy tarde provienen de comunidades indígenas y rurales, que no tienen acceso a la salud.

“En este recinto legislativo debemos tener el compromiso de hacer que la salud sea para todas y todos”, manifestó.

Vences Valencia se pronunció por fortalecer una cultura de prevención y normalizar que las mujeres se toquen y revisen los pechos, a fin de detectar el cáncer de mama a tiempo, ya que las estadísticas han incrementado en los últimos años.

En ese sentido, se pronunció por un presupuesto suficiente para invertir más en la salud y atender a las mujeres de pueblos indígenas y rurales y las estadísticas puedan llegar a cero.



La diputada de Morena sostuvo que el cáncer no tiene colores partidistas, y debe unir a todos los grupos parlamentarios, por lo que se comprometió a gestionar un mayor presupuesto para la atención de la salud y dijo que retomará una iniciativa de la Legislatura pasada para que las mujeres puedan tener un día al año con goce de sueldo, en el que puedan acudir a realizarse la mastografía y el papanicolao y colposcopia.

La diputada Blanca Leticia Gutiérrez Garza (PAN) enfatizó que este acto es más que un color, es un llamado a la concientización y a la acción, ya que el cáncer de mama cobra cada día la vida de miles de mujeres en el país y es la primera causa de muerte por tumores en mujeres mayores de 25 años. Además, subrayó, este encendido es un símbolo de apoyo para todas las mujeres que están luchando contra este padecimiento y aquellas que pudieran estar en riesgo.

“Cada día 13 mujeres pierden la vida por esta enfermedad, lo cual podría ser evitado con un diagnóstico oportuno. El 90 por ciento del cáncer de mama se detecta en etapas tardías, lo que es inaceptable”, indicó. Por ello, resaltó la importancia de fortalecer la cultura de prevención y diseñar políticas públicas para que todas las mujeres tengan acceso a chequeos constantes.

La diputada Elizabeth Martínez Álvarez (PAN) indicó que el cáncer de mama es un problema de salud pública que afecta a las mujeres mexicanas y requiere la atención urgente. Urgió a que se implementen políticas públicas efectivas para abordar esta crisis de salud, ya que la tasa de mortalidad es de 17.9 por ciento por cada 100 mil mujeres. Refirió que, según el Inegi, en 2023 se registraron 8 mil muertes a causa de esta enfermedad, afectando a la población de 20 años y más.

La diputada Patricia Mercado Castro (MC) dijo que es primordial que las mujeres aprendan a tocarse y a cuidar su salud, a fin de prevenir este tipo de enfermedades, por lo que subrayó la importancia de fortalecer las campañas informativas en la materia.

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) apuntó que el propósito de este iluminado es hacer visible la prevención del cáncer de mama y que las mujeres rompan los tabús y aprendan a explorar y conocer su cuerpo. Subrayó la importancia de avalar la iniciativa para que las mujeres cuenten con un día para que puedan acudir a checarsse, sin que se les descuente su salario.

La diputada María Damaris Silva Santiago (Morena) dio su testimonio como sobreviviente de cáncer y destacó la importancia de que las mujeres se quieran y se atiendan.



La diputada Gabriela Jiménez Godoy, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, indicó que éste es un tema que no tiene ideologías, sino que es de todos y todas. Celebró que este tema haya reunido y unido a diputadas de todos los grupos parlamentarios, lo que recuerda que se pueden coincidir en la lucha de las mujeres.

“Nos necesitamos las unas a las otras, y esa es nuestra mayor fortaleza. Al interior del Congreso este es un llamado a seguir trabajando con unidad para que ninguna mujer tenga que sacrificar su vida o su salud por falta de atención y hacia el exterior es un llamado a las mujeres a cuidar de sí mismas y exigir sus derechos”, concluyó.

Asistieron diputadas de Morena, PAN, MC y PT.

<https://www.tallapolitica.com.mx/frontispicio-de-la-camara-de-diputados-se-ilumina-de-rosa-con-motivo-del-dia-internacional-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama/#more-294472>